Panificadores temen reducción de cupos de harina de Emapa

La Federación de Panificadores de Cochabamba (Fedepaco) declaró ayer que no está interesada en que la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) incremente el cupo de harina al sector, sino que cumpla el convenio de entregar cuatro quintales por día por panadería para garantizar el precio y calidad del pan de batalla. El secretario general de la Fedepaco denunció que Emapa pretende promediar los quintales recibidos por los panificadores los últimos dos años, para determinar la cantidad precisa de quintales que requieren los panificadores.

"El año 2012 algunos compañeros procesaban seis quintales día, es decir tres de harina argentina y tres de Emapa. Ahora lo que está haciendo el Gobierno es promediar las entregas para decirnos que sólo pueden recibir tres y no los cuatro quintales por panadero comprometidos en el convenio", dijo.

Refirió que con la política de promediar cupos de harina, la mayoría de las 450 panaderías de Cochabamba recibirán tan sólo tres o cuatro quintales de Emapa y en esas condiciones no se puede garantizar precio ni peso justos del pan de batalla. Considerando que los últimos cuatro años el costo de vida y los precios de los insumos utilizados en la elaboración del pan de batalla "subieron por las nubes", el secretario general de la Fedepaco afirmó que el ampliado nacional del sector, fijado para hoy en la ciudad de La Paz, debe estudiar un incremento real y justo de precios.

La Prensa / La Paz

El precio del azúcar está en bajada

El incremento en la producción de azúcar hace que su precio para el consumidor final continúe en bajada. Un informe del Gobierno reporta que el quintal del producto elaborado en Bolivia cuesta actualmente 175 bolivianos, aunque en algunos mercados el precio llega a los 190 bolivianos.

Pese a esta diferencia, el precio se mantiene a la baja desde el año pasado, pues en diciembre se informó que la empresa Bermejo, en Tarija, rebajó el precio del quintaL DE 230 a 210 bolivianos, debido a la saturación.

Condicionan precios de la carne de pollo

Cochabamba. El presidente de la Asociación de Avicultores de Cochabamba, Willy Soria, condicionó la estabilidad de la producción y los precios de la carne de pollo a la dotación de insumos alimenticios y el libre tránsito de las carreteras.

A tiempo de realizar una evaluación de la gestión 2012, informó que la producción superó todas las previsiones porque se logró producir 104 millones de pollos parrilleros medianos de 2,5 kilos, es decir, 14 millones más que en 2011, cuando hubo 90 millones de unidades.

Soria informó que el 74 por ciento de la producción cubrió los requerimientos de los departamentos del occidente del país, Oruro, Potosí y La Paz, y el resto, de los valles alto, bajo y central de Cochabamba.

Consideró que en los últimos meses los precios y la producción de pollo se estabilizaron en todo el país, al extremo de que en las fiestas de Navidad y Año Nuevo, fechas de mayor demanda, no se registraron variaciones significativas de precios, porque el abastecimiento de insumos alimenticios también se estabilizó.

"Otro factor que ha contribuido es el libre tránsito de nuestra mercadería por las carreteras del país, es decir, no hemos tenido tantos bloqueos que encarecen los productos".

Precios inestables.

Contrariamente a lo que ocurre en Cochabamba, en La Paz, el precio de la carne de pollo registró alzas y bajas en los pasados meses, hasta que se logró cierta estabilidad en los últimos días. Los precios, según se pudo evidenciar, fluctúan entre los 14,30 y 14,60 bolivianos.